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CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES  
 

1. Capacidad  

 

Matrícula, profesores, gestión (desarrollo del personal administrativo, transparencia y 
acceso a la información pública, comunicación social), cobertura, infraestructura, 
laboratorios y talleres, servicio de cómputo, aulas, biblioteca.  
 

2. Competitividad  

 

Programa educativo, egresados, investigación, extensión, gestión (SMA, Certificación y 
calidad administrativa), reconocimientos, eficiencia terminal, trabajo de las áreas 
académicas, internacionalización, innovación.  
 
- Se coadyuvó en el programa de “Atención al Rezago Académico”, en cuanto a su 
aplicación y seguimiento, en colaboración con Secretaría Académica, Coordinación 
Académica, Departamento Psicopedagógico y Apoyo Académico, donde los tutores 
conforme a las indicaciones de nuestro director siguieron un proceso   especial 
 
- Aplicación de encuestas para analizar y evaluar la calidad de los eventos de Extensión 
Cultural. 
 
- Elaboración de formatos para plasmar las Metas PLADI, las cuales se reportaron y 
enviaron mensualmente a la Coordinación del Extensión del Colegio del Nivel Medios 
Superior; sobre las que se trabajó. 
 
CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS  
  

      1. Desarrollo del personal académico  

  

 Durante el periodo, ¿qué actividades en la entidad se realizaron para consolidar el 
trabajo del área?  

 

- Durante el presente periodo se realizaron la entrega de calificaciones de primer parcial 
por parte de los profesores a Coordinación Académica. 

- Se han dado revisiones de títulos de suficiencia, así como de calificaciones extraordinarias 
de diversas materias. 

- Atención a padres de familia, alumnos y profesores acerca de una problemática específica. 

 

 ¿Qué actividades tuvieron lugar para el desarrollo de redes de profesores?  

  

 ¿De qué manera se fortaleció la planta de profesores?  

-En el periodo el Comité de Ingreso y Permanencia dictaminó la contratación de 12 

nuevos profesores para cubrir la carga académica del presente semestre. 
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-Se encuentran impartiendo cátedra 3 profesores con la finalidad de cubrir 

incapacidades médicas, ID 00648, ID 93088, ID 61131. 

-Se nombra nueva Directora Suplente y Secretario Académico. 

-Por el nuevo nombramiento de Secretario Académico, la descarga de este se 

fortalece con 3 profesores. 

  

 Describe las distinciones, reconocimientos y homenajes recibidos durante el periodo 
por miembros del personal académico.  
 
- Se realizó un evento para conmemorar el 140 Aniversario de la Escuela de Nivel Medio 
Superior de León, el viernes 23 de marzo; en el cual se hizo partícipe a toda la Comunidad 
que labora en la Institución como una muestra de fortalecimiento de vínculos con la 
identidad y pertenencia. 
 
- Durante la Semana Cultural 2018 (del 20 al 22 de marzo), de la Escuela de Nivel Medio 
Superior de León, se invitó a participar con alguna muestra, presentación o taller; a los 
profesores con el fin de impactar y ser reconocidos por su profesionalismo.  
 
- Se trabajó un padrón de egresados, del que se identificó al personal de la Institución 
egresado de la misma, para entregarle un obsequio (taza conmemorativa), a manera de 
reconocimiento. 
  
 
2. Desarrollo integral de los alumnos  

¿Qué avances se tuvieron en el Programa de Tutoría Académica?  

 

- Se lleva a cabo el curso de capacitación a 4 tutores concernientes a la introducción al 
modelo educativo de la UG. Llevado a cabo en la DCI el viernes 27 de abril del 2018 con 
una duración de 3 hora. Y se enviarán a dos tutores para tomar ese mismo curso el 30 de 
abril en la sala de juntas de la DCSH con una duración de tres horas.  

Se llevó a cabo las dos primeras jornadas de tutoría una del 23 de enero al 16 de febrero y 
otro del 5 de marzo al 21 de abril, en beneficio de los alumnos mediante el acompañamiento 
de tutores y la asesoría de maestros docentes y alumnos becarios para que presenten 
exámenes en el primero y segundo período de regularización del semestre, todo en el 
marco del programa de Atención al Rezago. 

 

- Se hizo la planeación de la carga académica del semestre agosto diciembre del 2018, en 
su primera y segunda fase, la primera en hacer calendarización, la segunda que es el 
fotocopiado y realización de nuevos formatos. 

 

- Se llevaron a cabo las altas y las bajas en las dos primeras semanas de clase y las bajas 
en los siguientes 15 días. 

 

- Se ratificaron o reasignaron, en la carpeta electrónica (CET) el 100 % de los alumnos a 
los tutores en este semestre enero-junio  2018, limpiando la carpeta electrónica de todos 
los alumnos que no estén inscritos con el fin de que los tutores puedan visualizar y trabajar 
mejor. 
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- Se continúa con los alumnos con alto riesgo, para ser atendidos de manera especializada 
por el maestro Mario Escalante Tovar, dentro del programa interdisciplinario de atención al 
estudiante y para evitar el rezago y aumentar la eficiencia terminal 

 

- Se mantiene en un 40% de efectividad en el registro de sesiones tanto individuales como 
grupales en la CET, principalmente en los meses de febrero y marzo. 

 

- Se coadyuva, con el DEPARTAMENTO PSICOPEDAGÓGICO para llevar a cabo los 
distintos talleres que se llevan a cabo en el marco del programa de rezago académico y 
apoyo a tutores en sesiones de tutoría y sesiones de tutoría de materias. 

 

- A la vez se da la vinculación con este departamento para impulsar la orientación educativa, 
vocacional y profesional. Tal es el caso del evento fórum educativo y vocacional celebrado 
a cabo los días 21 y 22 de marzo en las instalaciones del poliforum de la feria con una 
participación de 120 alumnos de nuestra Escuela. 

 

-  A la vez se da la vinculación con la coordinación de deportes, tal es el caso del evento 
séptimo foro de ciencias de la activación física y salud celebrado en el campus León los 
días del 23 al 26 de abril del 2018, con una participación de 35 alumnos acompañados por 
el maestro José Antonio Guerra Ramírez. La participación se celebró el Rally de actividad 
física que se llevó a cabo en el cierre del evento el día 26 de abril. 

 

- Se han llevado a cabo reuniones, para el trabajo tutorial: 

- 2 con nuestra directora, reunión de coordinadores. 

- 1 con los tutores el día 11 de abril. 

- 2 con secretaría académica para organizar las actividades de la coordinación de tutoría. 
Los días 23 de marzo y ll de abril. 

 

¿De qué manera se fortalecieron los servicios de apoyo al alumno (cafetería, unidad de 
salud, psicopedagógico)?  

 

- Atención Psicológica individual: 59 eventos a 42 personas. 

 

- Feria de la Salud “Saludablemente” 24 eventos (actividades) 1260 personas firmaron su 
asistencia a los eventos. (abierta a la comunidad estudiantil, docente y administrativa). 

 

- Programa de Apoyo a la Lectura. 2 eventos, abierto a la comunidad con participación 
firmada de 58 personas. 

 

- Becas Institucionales, se otorgaron: 

2 de Excelencia Académica  

84 de Comunidad Universitaria 

40 de Equidad Social 

 

- BECAS PROSPERA: Se realizó el aviso de asistencia y reinscripción 101 (ciento uno) 
becarios del programa de manera autógrafa y electrónica. 
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- BECA TUTOR, EDUCAFIN: Se realizó el seguimiento de manera electrónica de 30 
(treinta) alumnos ordinarios. 

 

- BECA SUBE-T, EDUCAFIN: Se realizó la validación autógrafa de 23 (veintitrés) 
solicitudes, a alumnos ordinarios numerarios y estoy en espera de validar de manera 
electrónica para su otorgamiento. 

 

- BECA DE EXCELENCIA, EDUCAFIN: Se realizó la validación de 9 solicitudes y la 
notificación de aceptación y pago de 4 becas. 

 

- BECA MOVILIDAD DE ARRANQUE VERSIÓN CANADA, EDUCAFIN: Se realizó la carta 
postulación y tramite de 5 (cinco) aspirantes y notificación y seguimiento de asignación de 
1 (una) alumna beneficiada. 

 

- Becas Federales (Media Superior), se realizó el seguimiento de manera electrónica de 7 
(siete) jóvenes beneficiarios. 

- Se hizo la validación de 14 (catorce) formatos de becas ajenas a los que se realizan en el 
departamento, por tratarse de procesos de los trabajos de los padres de familia de nuestros 
estudiantes. 

 

- BECAS LEON: Se validó y dio seguimiento a 1 (una) beca de transporte por parte del 
municipio. 

 

- Se Realiza el llenado del formato electrónico de las asesorías en Becas Tutor uno por uno 
de los asesores para su realización y supervisión del bimestre enero-febrero 

 

 

Describe las actividades realizadas para fomentar el liderazgo estudiantil.  

 

- Evento por el 14 de febrero: “Estación del amor”. 1 evento, participación de 33 personas 
firmaron participación.  

 

- Asesoría de casos: 1 eventos 4 personas. 

 

- Taller de preparación a la Selección Universitaria: “Mi paso a la Universidad” 2 eventos, 
14 personas. 

 

- Reunión de Integración del equipo de Psicopedagógico 2 eventos, 8 personas. 

 

- Curso - Taller sobre Riesgo Suicida por parte del CNMS: 1 Evento. 4 personas. 

 

- Curso – Taller en Prevención de Suicidio por parte del Sector Salud: 2 eventos, 3 
personas. 

 

- Se llevó a cabo un curso intensivo de Oratoria y Declamación, del que resultó ganador el 
alumno: José Jesús Pérez Quiros, quien obtuvo el 2º Lugar en el Concurso Institucional de 
Oratoria y Declamación del CNMS. Quien actualmente representará al Nivel Medo Superior 
de la Universidad de Guanajuato, en el Concurso Regional de ANUIES. 
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- Algunos estudiantes participaron como parte de la investigación histórica, para la 
elaboración del video conmemorativo del 140 Aniversario. 

 

¿Qué acciones se llevaron a cabo para promover el deporte universitario?  

 

- Se llevó a cabo una muestra de Tae Kwon Do, de las diferentes generaciones desde 1981 
hasta la actual; donde se evidenció parte del trabajo de la Coordinación deportiva en la 
ENMSL. 

 

- Se montó un mosaico en la alberca de la Escuela, formado por 375 estudiantes de 2º 
semestre y servicio social; como parte de sus actividades culturales y deportivas. En el que 
mostraron su habilidad motriz y de colaboración conjunta. 

 

¿Qué avances se tuvieron para el fortalecimiento de la orientación educativa y vocacional?  
 
- Atención individual de Orientación y Vocacional: 5 eventos a 6 personas. 
 
- Taller de Orientación Vocacional: 3 eventos   23 personas. 
 
- Charlas Información sobre Cursos Propedéuticos de la Facultad de Derecho, UG. 1 
evento, 47 personas. 
- Visitas a muestras profesiográficas y a Campus Celaya, Salamanca, Guanajuato y León: 
7 eventos (salidas), 471 personas participaron. 
 
- Conferencia: “Empoderando mi Vida”, impartida por el Mtro. Martín Vedolla Villegas; quien 
fue director de la Preparatoria del ITESM. Con el objetivo de impulsar los ánimos de los 
estudiantes a continuar preparándose. 
 
- En el transcurso de la Semana Cultural 2018, se presentaron cerca de 20 ponentes 
egresados de la Institución; con la finalidad de fungir como un modelo que incentiva el 
desarrollo educativo, personal y profesional de los estudiantes. 
 
Describe las distinciones y reconocimientos recibidos por los alumnos durante el periodo. 
 
3. Desarrollo y diversificación académica 
 
¿De qué manera se mejoró la calidad del proceso formativo?  
 
- Se gestó un panel de expertos y un taller sobre la Participación de los Jóvenes en la Vida 
Democrática del País; por parte del Instituto Nacional Electoral (INE); para fortalecer la 
consciencia colectiva para impulsar la participación directa de los jóvenes como ciudadanos 
(16 y 18 de abril). 
 
¿Qué se hizo para ampliar la cobertura educativa? 
 
Describe las actividades realizadas para impulsarla certificación de competencias docentes. 
 
¿Qué avances se dieron en la evaluación permanente de los currículos? 
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Describe los adelantos en la aplicación de recursos didácticos y tecnología para el 
aprendizaje. 
 
Para la acreditación de programas académicos, ¿qué acciones se realizaron? 
 
Para la atención de los requerimientos para ingresar al SNB, ¿qué acciones se realizaron? 
 

-Durante el periodo se comunicó al personal Docente la entrega de su expediente 

actualizado y en electrónico para reunir uno de los requisitos que ocupa contar un siguiente 
nivel en el SNB, además de contar con un mejoramiento en las actividades administrativas 

al contar con bases de datos actualizados.   
 
Para el ingreso de la ENMSL al SNB, ¿qué acciones se realizaron? 
 
Describe los avances y acciones realizadas para impulsar la internacionalización y 
cooperación interinstitucional. 
 
4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa 
 
Describe las actividades realizadas para el desarrollo del personal administrativo. 
 
En el periodo se desarrollaron los siguientes Cursos de capacitación y desarrollo: 
- Taller de Compromiso y Orgullo Institucional: 2 participantes. 
- Comunicación:  2 participantes. 
- Se recaban encuestas de satisfacción en las ventanillas activas de la institución de manera 
continua.  
 
En caso de que se hayan mejorado los procesos y estructuras administrativas en la ENMSL, 
describe en qué consistieron. 
 
¿Qué se realizó respecto a la gestión de recursos humanos y financieros? 
 
-Se contrataron 500 horas para dar atención a la carga académica de la Escuela. 
-Se gestionaron y se da seguimiento a 5 requisiciones de personal para cubrir labores 
administrativas. 
 
¿De qué manera se fomentó la comunicación e identidad institucional? 
 
- Se brindó una cena – baile, por parte de la Dirección de la ENMSL; con el objetivo de 
reunir a todo el personal de la Institución, donde se tomó la foto de generación. 
 
¿Cómo se mejoró o simplificó la estructura administrativa? 
 
¿Qué acciones se dieron para fortalecer la planeación y la evaluación? 
 
Señala las acciones realizadas para proteger y conservar el medio ambiente. 
 
Recertificación ante la PAOT 
  
- “Reciclón” en las instalaciones de la ENSML  22 de marzo 
- Entrevista previa para para auditoria interna 20 de abril  
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- Visita de Auditoría interna para recertificación ante la PAOT 23 de abril 
 
5. Desarrollo de la investigación 
 
Describe los avances y logros en el desarrollo de la investigación. 
 
¿Qué acciones se efectuaron para impulsar la vinculación entre la docencia y la 
investigación? 
 
Se desarrolla la planeación para el próximo foro de investigación de la ENMSL. 
 
6. Impulso a la cultura y extensión 
 
¿Qué actividades se realizaron para impulsar la vinculación universitaria? 
 
¿Qué acciones tuvieron lugar para impulsar la divulgación del conocimiento? 
 
Describe las actividades realizadas para el mejoramiento de la difusión cultural. 
 
-   Asistencia a los grupos para invitarlos personalmente a eventos culturales de la Escuela. 
- Publicaciones a través de redes sociales oficiales, por parte del departamento de 
Comunicación. 
-  Exponer a la Comunidad Académica, un túnel del tiempo; en el que se mostraron sucesos 
trascendentes a lo largo de los 140 años de Historia de la ENMSL. 
 
¿Qué actividades se realizaron para consolidar el servicio social? 
 
- Se organizaron cuatro equipos, liderados por 4 estudiantes destacados; a manera de 
poner en práctica su liderazgo y trabajo en conjunto. 
 
- Se atendió al cronograma de actividades para el desarrollo del SSU en los tiempos y 
formas señaladas con antelación. 
 
- Se realizó la visita a 15 (quince) instituciones receptoras de SSU de nuestra entidad para 
la supervisión y actualización de convenios con la ENMSL  
 
- Se extendieron 36 (treinta y seis) Cartas de Termino de Servicio Social Universitario para 
diversas Universidades Solicitantes. 
 
- Participe en los trabajos de análisis y revisión de la elaboración de la reglamentación del 
SSU convocado por la Dirección de Vinculación de la UG y por el CNMS. 
 
- Se realizó la entrega de 800 Ensures para enfermos de Cáncer a la fundación AMADAVI, 
así como despensas alimenticias y ropa abrigadora al orfanato Comienzos.  
- Se realizó una segunda entrega 6 paquetes con 45 piezas (270) cada uno de suplementos 
alimenticios Ensure, ahora en nuestras instalaciones, producto de la donación de nuestros 
estudiantes para enfermos de Cáncer  
 
- Se realizó la entrega de 8 (ocho) bolsas negras tipo costal de tapas a la fundación 
ADAMAVI para ayuda de pago para quimioterapias 
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- Se realizó la colecta de Juguetes y dulces para los niños de Preescolar Ovide Decroly y 
Mineral de la Luz 
 
- Se realizó la entrega de una silla de ruedas neurológica a una niña del municipio de León 
de escasos recursos y paciente del CRIT Irapuato, producto del donativo de nuestros 
alumnos de 2° semestre. 
 
- Participamos en el boteo teletón (23 y 24 de marzo) realizando un donativo de $31,012.50 
(treinta y un mil doce con 50/100 M.N.) al CRIT Irapuato 
 
Menciona las acciones realizadas para la ampliación de la educación continua. 
 
¿Qué se hizo para rescatar, proteger y conservar el patrimonio cultural? 
 
7. Vida colegiada 
Durante el periodo, ¿sesionó algún órgano de gobierno, comisiones, comités académicos? 
 
Sesiones de la H. Academia 
 
1. Sesión Extraordinaria 1, 2, 3, 4 de fecha 23 de enero de 2018. 
2. Sesión Extraordinaria 5 y 6 de fecha 26 de enero de 2018. 
3. Sesión Extraordinaria 7 de fecha 21 de marzo de 2018. 
4. Sesión Ordinaria 1 de fecha 27 de febrero de 2018. 
 
Reuniones de Planeación 
 
• 1 de febrero CNMS 
• 14 de marzo ENMS de Celaya 
• 26 de abril ENMS de Moroleón 
 
Participación de la Dirección de la ENMSL 
 
1. Comité Revisor en día 8 de marzo 
2. Comité de Internacionalización 15 y 20 de marzo, y 24 de abril 
 
¿Cuáles fueron los acuerdos más relevantes, las áreas donde impactaron y la importancia 
de los mismos en la vida y desarrollo de la ENMSL? 
 
1. Calendarización de fechas ordinarias, anulación de 3° oportunidades, conformación 
de comisión especial, convocatorias para H. Academia y para el Consejo Académico del 
NMS de docentes. 
2. Convocatorias para H. Academia y para el Consejo Académico del NMS de 
alumnos, anulación de 3° oportunidad. 
3. Toma de protesta de los nuevos integrantes de la H. Academia de la ENMS de León 
y Actualización de Comisiones. 
4. Aprobación del Acta; aprobación para validar el nivel B1 y/o acreditación TOEFL de 
inglés que presente los alumnos del Plan de Estudios 2010 del Bachillera Bivalente y los 
alumnos del Plan de Estudios 2017 del bachillerato General como requisito de egreso; 
aprobación de las solicitudes de Títulos de Suficiencia; cuarta oportunidad; aprobación del 
material didáctico. 
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8. Desarrollo de la Infraestructura 
 
¿Qué se hizo para el desarrollo de los centros de información? 
 
Describe las acciones realizadas para mejorar el cómputo y las telecomunicaciones. 
 
El 06 de marzo del 2018 Departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL realizó 
mantenimiento preventivo a las 3 computadoras ubicadas dentro del departamento 
Psicopedagógico de la ENMSL. 
 
El 20 de marzo del 2018 Departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL reparó una de 
las 5 computadoras del departamento de Tutoría de la ENMSL. 
 
El 10 de abril del 2018 Departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL instaló una 
computadora en la “bodega” de la ENMSL para actividades relacionadas con el inventario 
de consumibles, materiales y mobiliario de la ENMSL. 
 
El 10 de abril del 2018 Departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL reparó y reinstaló 
una de las 5 computadoras del departamento de Tutoría de la ENMSL que se encontraba 
en el departamento de Sistemas en reparación. 
 
El 13 de abril del 2018 Departamento de Sistemas y Redes en conjunto con el departamento 
de telecomunicaciones de la UG llevaron a cabo actividades de mantenimiento preventivo, 
mantenimiento correctivo y reparaciones de los aparatos relacionados con el servicio de 
Internet vía Wi-Fi de la ENMSL. 
 
¿Qué actividades tuvieron lugar para consolidar los espacios físicos, mobiliario y 
equipamiento? 
 
- Se instaló la tubería necesaria para proyectores y pantalla de proyección en uno de los 
dos edificios de reciente construcción, esto, en cuatro de sus aulas.  
 
9. Presencia universitaria 
 
Durante el periodo, ¿la ENMSL tuvo presencia en actos, actividades, eventos o medios de 
comunicación, que permitieron mostrar y posicionar a la Universidad y a la ENMSL ante la 
sociedad? 
 
- Se asiste al 9 coloquio internacional de la RED DE GÉNERO, INCLUSION Y EQUIDAD 
DE SOCIAL de la asociación nacional de Universidades e instituciones de Educación 
Superior Región Centro Occidente y la Universidad de Guanajuato con la participación de 
dos ponencias una denominada la acción y la participación tutorial bajo la perspectiva de 
género en la ENMS de León de la Universidad de Guanajuato y con otra denominada 
Implicaciones de la dignidad humana dentro del marco de la igualdad social y la perspectiva 
de género para prevenir la violencia de género”.  
 
- Presencia en instancias externas a la ENMSL, con grupos artísticos, para dar a conocer 
el trabajo que se realiza en la Preparatoria, y llevar eventos culturales a lugares donde así 
se requiere. 
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- Coordinación y realización de la Semana Cultural 2018, donde colaboró el equipo del 
Archivo Histórico de León y la ENMS Centro Histórico León; además de ponentes externos 
que llevaron talleres, cursos y conferencias a la Preparatoria. 
 
¿Existieron acciones o actividades de los consejos de Participación Social? 

Reunión con Seguridad Pública Municipal 

• 7 de marzo (entrevista Ing. Raúl Morales) 

• 27 de abril (presidencia Municipal, CNMS y ENMS León y Centro Histórico, Campus 

León) 

 

Puntos adicionales 

 

- Se llevó a cabo simulacro de evacuación parcial.  

 

- Se llevo a cabo la reunión de la Comisión de Seguridad e Higiene de la ENMSL con 

la integración a la misma de la Mtra. Dalila Abella Camarena García como 

Coordinadora de esta.  

 

-  

 

- El 16 de febrero del 2018 Departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL preparó 

e instaló 40 computadoras para que los alumnos inscritos en el curso 

PROPEDEÚTICO realizaran trámites y actividades relacionadas con el proceso 

inicial y de inscripción al curso PROPEDEÚTICO; se instalaron en la biblioteca, tanto 

en un cubículo interno como en el área de lectura de la biblioteca. 

 

- El 12 de Abril del 2018 Departamento de Sistemas y Redes preparó las 41 máquinas 

del centro de cómputo 2 de la ENMSL con impresoras y scanner en red para llevar 

a cabo actividades relacionadas con el proceso de admisión de alumnos para el 

ciclo escolar 2018-2019. 

 

- Difusión del Proceso de Selección 2018, para iniciar estudios en el Nivel Medio 

Superior. 

 

- Diseño gráfico del Tríptico del Curso Propedéutico ENMSL, dirigido a aspirantes al 

Ciclo Escolar 2018, así como su desarrollo informativo. Además de subirlo a 

plataforma digital para su difusión en redes. 

 

- Difusión digital e impresa de la Convocatoria de diseño de carteles “Agua para todos 

los tiempos y lugares”, dirigida a la Comunidad de la Universidad de Guanajuato en 

general. 

 

- Desarrollo y diseño de Campaña 140 Aniversario Escuela de Nivel Medio Superior 

de León, con publicaciones en prensa impresa y en línea. A través de páginas 

oficiales impresas y digitales de la Universidad de Guanajuato. 
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- Difusión de Nota “ENMSL 140 años de historia” publicada en la página oficial en 

línea de la Universidad de Guanajuato. 

 

- Mantenimiento de la Página Web “Escuela de Nivel Medio Superior de León”. 

 

- Difusión de avisos referentes a las Reuniones con Jefes de Grupo. 

 

- Difusión digital e impresa de la Convocatoria “Topada Científica de Bandas 2018”, 

dirigida a alumnos del nivel medio superior y superior de la Universidad de 

Guanajuato. 

 

- Imagen digital en Conmemoración al día del Amor y la Amistad. 

 

- Diseño y difusión de afiches del Cine Club ENMSL. 

 

- Desarrollo de imagen en Conmemoración al 140 Aniversario para la Página Web 

Oficial “Escuela de Nivel Medio Superior de León” 

 

- Difusión digital e impresa de la Convocatoria Movilidad de Arranque Versión 

Canadá, dirigida a alumnos del Nivel Medio Superior y Superior de la Universidad 

de Guanajuato. 

 

- Difusión digital e impresa de la Olimpiada de Matemáticas, siendo como sede 

nuestra institución. 

 

- Difusión digital e impresa de las Charlas “De jóvenes para jóvenes: Seminario de 

Nivel Medio Superior”, llevadas a cabo en nuestra institución, además de desarrollar 

cobertura fotográfica y compartirlo en redes. 

 

- Difusión digital e impresa de la Convocatoria “Capacitación sin fronteras”, 

 

- Generada por Gobierno del Estado. 

 

- Diseño y difusión digital e impresa del Concurso Interno de Declamación y Oratoria, 

además de desarrollar cobertura fotográfica y compartirlo en redes. 

 

- Difusión digital de la Convocatoria de Investigación Científica “Veranos UG”, un 

cambio para tu conocimiento. 

 

- Diseño y difusión del Acto Cívico en Conmemoración del Día de la Bandera, llevado 

a cabo en nuestra institución, además de desarrollar levantamiento fotográfico y 

compartirlo en redes. 

 

- Difusión digital de nota “Liset Karime Manzur El Sahili Hernández, alumna de 

nuestra institución. 
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- Primera mujer ganadora en la categoría de Física, en la historia del Concurso 

Internacional de Ciencias, organizado por el Tecnológico de Monterrey”. 

 

- Difusión digital de nota “Grupo 4H integrado por alumnos del Bachillerato Bivalente 

y coordinado por la Psci. Ma. Trinidad González Escamilla y el Dr. José Arturo Ruiz 

Santoyo, trabajaron en equipo al pintar y arreglar distintas áreas de la institución con 

la finalidad de brindar un espacio confortable a la comunidad estudiantil”. 

 

- Levantamiento fotográfico de la Toma de Protesta “Club Leo ENMSL”, grupo 

dedicado a proyectos de labor social. 

 

- Diseño gráfico y difusión digital de nota “Ángel Tadeo Rodríguez Mares, alumno de 

nuestra institución, por haber obtenido la Medalla de Bronce en la XXVII Olimpiada 

Nacional de Química, organizada por la Academia Mexicana de Ciencias y a su 

profesor asesor, el Mtro. Salvador Rentería Hernández, por acompañarlo en su 

preparación académica y durante la competencia”.  

 

- Levantamiento Fotográfico y difusión en redes de la Conferencia “Empoderando mi 

vida”, impartida por Martín Bedolla Villegas, Ex Director de la Preparatoria ITESM. 

 

- Mantenimiento digital y diseño para contendio del Instragram “Escuela de Nivel 

Medio Superior de León”. 

 

- Difusión digital e impresa del 6to. Concurso Regional de Ciencias para estudiantes 

de preparatoria. 

 

- Cobertura y difusión del Informe Anual de Actividades del Colegio de Nivel Medio 

Superior de León de la Universidad de Guanajuato. 

 

- Difusión digital e impresa de las Asesorías Académicas llevadas a cabo en la 

institución. 

 

- Diseño gráfico y difusión a través de redes sociales de imagen conmemorativa al 

Día Internacional de Mujer. 

 

- Diseño y difusión de esquela dirigida al alumno Marco Antonio Ortiz Ramírez. 

 

- Diseño gráfico y difusión de la Campaña #OrgulloENMSL para el alumno José Jesús 

Peréz Quiroz, 1er. Lugar en el Concurso Regional de Oratoria. 

 

 

 

- Diseño gráfico y difusión de la Campaña #OrgulloENMSL para la 

- Alumna Odalys García Montelongo, ganadora de la Medalla de Bronce en el Abierto 

Mexicano de Taekwondo. 
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- Diseño gráfico y difusión impresa y en redes sociales de la Feria de la Salud 2018 

“SaludableMente”, además de desarrollo y cobertura fotográfica, como difusión a 

través de redes sociales. 

 

- Difusión digital del “Recicleón Escolar”, teniendo como centro de acopio nuestra 

institución. 

 

- Difusión digital de nota por “Heraldo León”, acerca de la alumna Odalys García 

Montelongo destacando en México Open. 

 

- Diseño gráfico y difusión a través de redes sociales como impresa de la Semana 

Cultural 2018, llevada a cabo del 20 al 22 de marzo. 

- Además de cobertura fotográfica y difusión a través de redes sociales. 

 

- Cobertura fotográfica y desarrollo de nota #OrgulloENMSL “Jocelyn Alejandra 

Méndez Hernández y Uriel Maldonado Hernández, alumnos de nuestra institución. 

Ganadores de la Convocatoria "Manos por el Mundo 2018", beca otorgada por el 

Instituto de Financiamiento e Información para la Educación (EDUCAFIN), en 

colaboración con Vive México A.C. Este programa busca fomentar la participación 

de los jóvenes guanajuatenses en diversas actividades ecológicas, culturales y 

sociales que, a través de un voluntariado internacional, impacten de forma positiva 

en la sociedad”. 

 

- Cobertura fotográfica y difusión en redes del Acto Cívico en Conmemoración al 

Natalicio de Benito Juárez García. 

 

- Cobertura y difusión en redes sociales del Concurso Institucional de Oratoria, siendo 

como sede nuestra institución. 

 

- Cobertura y difusión en redes sociales de la Ceremonia en Conmemoración del 140 

aniversario. 

 

- Difusión digital de la Convocatoria “Concurso Institucional de Debate” ENMS León. 

 

 

- Levantamiento fotográfico y difusión a través de redes sociales de las pláticas 

informativas por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), en las cuales a través 

de un panel de expertos y talleres dinámicos se le invito a la comunidad estudiantil 

a formar parte del proceso democrático electoral. 

 

- Difusión a través de redes sociales de la presentación de libro "Investigación sobre 

Acoso Alumno-Docente", del Dr. Luis Felipe El Sahili, docente de nuestra institución. 

 

- Difusión digital y cobertura fotográfica de la Colecta y Entrega de Juguetes en la 

Comunidad de Mineral de la Luz, como parte de la Celebración del Día del Niño, 

llevado a cabo por los integrantes de Youth GTO, red de jóvenes ENMSL y Servicio 

Social Universitario de nuestra institución. 
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- Difusión digital de las Convocatorias 2018 para participar en Concursos 

Institucionales. 

 

- Difusión digital del Concurso Institucional de Física y Olimpiada Estatal de Física. 

 

- Difusión a través de redes sociales e impresa de la información acerca de la entrega 

de Tabletas a alumnos de 2da. Inscripción ENMSL. 
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UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR. 

 ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE 

SALVATIERRA. 

INFORME TRIMESTRAL. 
 

(Del 01 de febrero al 30 de abril 2018) 

 
 
CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 
 
Se dio respuesta a las observaciones trimestrales en la plataforma del Consejo para la 
Evaluación de la Educación del Tipo Medio Superior (COPEEMS), como parte del proceso 
de la acreditación que se obtuvo en la escuela en el nivel II.  
Participación de su persona y ocho alumnas en el Día Internacional de la Mujer en los 

Espacios Magnos de la División de Ciencias Económicas y Administrativas del Campus 

Guanajuato.    

CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1.- Capacidad.-  

Se inició el curso propedéutico 2018, con la finalidad de preparar a los alumnos que están 
interesados en ingresar al Subsistema del Nivel Medio Superior de la Universidad de 
Guanajuato. 

Se promovió la Convocatoria para Becas de Comunidad Universitaria, la misma que tuvo 
gran impacto entre nuestra comunidad estudiantil al recibir 176 solicitudes, de las cuales 47 
alumnos se vieron beneficiados con ella. 

2.- Competitividad:  

La escuela fue sede para recibir la comitiva de estudiantes franceses de Colegio Sainte 
Marguerite de Chambray-Les-Tours, de Francia, así como la participación de todas las 
escuela que conforman el Colegio del Nivel Medio Superior, en donde prevaleció el evento 
“Agua para todos los tiempos y lugares” el cual abordaba buenas prácticas sobre la 
prevención y el cuidado del agua.  
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La alumna Alison Estefanía Vargas Argueta, ganó el primer lugar en Oratoria, y la alumna 
Mariana Carranza, obtuvo el segundo lugar en Declamación en la final del Concurso 
Institucional de Oratoria y Declamación del Colegio del Nivel Medio Superior de la 
Universidad de Guanajuato, que se desarrolló en la ENMS de Guanajuato. 
Se aplicó la estrategia SUREDSU, a los alumnos de sexto semestre que implementa la 
Secretaría de Innovación, Ciencia y Educación Superior en conjunto con las Instituciones 
de Educación Media Superior y Superior del estado de Guanajuato, la cual nos permitirá 

conocer cuáles son tus expectativas para continuar estudiando en la Universidad, así como 
tus preferencias respecto a la elección de tu carrera. 
 
Asistencia de cuarenta alumnos en el “FORO DE EMPRENDIMIENTO”, por parte de la 
Secretaría de Guanajuato, con objetivo de continuar impulsando y capacitando a los 
alumnos la consciencia emprendedora en los alumnos de ENMS Salvatierra, pertenecientes 
al servicio social “Capacitación para el trabajo”; con la misma finalidad, se colaboró en la 
promoción e impartición de la “capacitación para el trabajo (emprendimiento social).   

Se realizó el proceso de otorgamiento de Becas Institucionales, con el cual salieron 
beneficiados 44 alumnos y un alumno con la Beca de Excelencia Académica (Miguel Ángel 
Trujillo Aguilar), con un monto total de $212,500.00 (doscientos doce mil quinientos pesos 
00/100 m.n.), integrado el recurso por el techo financiero otorgado e ingresos generados 
por la Unidad Académica. 
CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS. 

1.- Desarrollo del Personal Académico:  

Maestros de nuestra escuela, participaron en el procedimiento para la elaboración y 
validación de los reactivos, para la integración de los Exámenes Institucionales del 
semestre enero junio 2017. 
En el mes de febrero, se participó en el curso de Planeación y competencias docentes, así 
como el curso Mindfullnes. 
Se elaboraron reactivos para el examen institucional de la materia de Operaciones con 

software de Aplicación II. 

2.- Desarrollo integral de los estudiantes:  

Se realizó un ciclo de pláticas sobre prevención del delito, impartido por la secretaría de 

Seguridad Pública del Municipio, a todos los alumnos de la escuela. 

32 alumnas de la Institución, participaron en el evento denominado “Women in 
Engineering”, el cual se enfoca en brindar información, conocimiento, talleres y recorridos 
por instalaciones de la división de Ingenierías del Campus Irapuato- Salamanca, sobre 
cómo se desarrollan las mujeres en la ingeniería. 
El departamento Psicopedagógico, realizó dos muestras Profesiográficas, una de ellas, con 
universidades particulares, y la segunda, con los campus de nuestra Alma Mater, con la 
finalidad de acercar a nuestros alumnos información de primera mano, y tomen una decisión 
asertiva, en la especialidad del Nivel Medio Superior y en su carrera profesional. Se llevó a 
cabo las pláticas Informativas y formativas a los estudiantes, de acuerdo a sus necesidades, 
entre las cuales destacan, Stop al Bullying, Charla con Expertos, Sexualidad, Tendedero 
por la Felicidad, entre otros. 
 

3.- Desarrollo y diversificación académica: 

4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativa:  
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Se gestionó un contrato para el desarrollo de las actividades de otorgamiento de becas, el 
cual fue favorable en su autorización por la escuela. 
Participé en la capacitación del SAP Sistema de Administración Publica, con la finalidad de 
contar con un panorama más amplio para la toma de decisiones. 
 

5.- Desarrollo de la investigación. 

Se participó, como ponente, en el X Coloquio de Equidad de Género, con la temática 

Igualdad de Género en el Aula. 

Se envió trabajo para la participación en el XV Encuentro de la Mujer en la ciencia, el cual 

fue aceptado. 

Se integró una maestra de la escuela, dentro de la Red de equidad de género, con la 

finalidad de participar activamente en la investigación referente al tema. 

Se envió trabajo para la participación en el XV Encuentro de la Mujer en la ciencia, el cual 

fue aceptado con la temática, hábitos de estudios de las nuevas generaciones en la ENMS  

Salvatierra. 

 

 

6.- Impulso a la cultura y extensión. 

Participación de los grupos culturales de la escuela, en una diversidad de eventos, entre 
los que más destacan son: desfile alusivo al Carnaval 2018 por las calles de la ciudad; 
desfile que conmemora el Aniversario de la Fundación de Santa Ana Maya, Mich., el grupo 
“Huitzilin Cuicani”, que forma parte del Ensamble de Música Latinoamericana UG, se 
presentó en la Zona Arqueológica de Cholula, Puebla., el grupo de Música Latinoamericana 
“Huitzilin Cuicani”, de la Institución, ha sido invitado a la celebración del “Centenario de 
Nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917”, en la ciudad de 
Huanímaro, Gto., alumnas de la Institución, participaron en el evento denominado “Women 
in Engineering”, alumnos de la Institución acudieron a realizar el Altar alusivo al viernes de 
Dolores, dicha actividad fue coordinada por la Secretaría de Turismo del municipio, se 
realizó el proyecto “Explorando Mentes a ConCiencia”, en la Escuela Primaria Gabriela 
Mistral, por parte del Área de Química de la Escuela, donde se llevaron experimentos de 
dicha área a alumnos de primaria, obteniendo resultados muy satisfactorios. Se acercó la 
ciencia a aproximadamente 135 alumnos de ese nivel; un grupo de alumnos de la 
Institución, en conjunto con alumnos de la ENMS de Guanajuato, desarrollaron actividades 
de servicio social dentro del programa “Niños en la Ciencia”, que busca adentrar a los niños 
y a los jóvenes al mundo científico de una forma divertida e innovadora; se realizó el 
proyecto “Explorando Mentes a ConCiencia”, en la Escuela “Sindicato Textil Revolución”. 

7.- Vida Colegiada:  

Se realizó la Jornada de Padres de Familia, con el fin de dar a conocer la situación 
académica de sus hijos. En Dicha Jornada de Padres de Familia, se mostró la inclusión de 
los profesores de materia con alto índice de reprobación, para pedir apoyo en casa de los 
Padres de Familia, y estar al pendiente de que sus hijos, si asisten a la escuela, que 
conozcan las tareas que se les dejan a sus hijos y, vigilar su cumplimiento. 

8.- Desarrollo de la infraestructura: 

9.- Presencia universitaria:  
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Participación de la escuela, por invitación del Municipio, en el desfile conmemorativo del 
373 aniversario de la fundación de la ciudad de Salvatierra, donde se simbolizó a la 
Universidad de Guanajuato con un carro alegórico, representando al Marquesado, lugar 
que, en la actualidad, forma parte de los recintos educativos de nuestra ALMA MATER. 
Se realizó la “Caravana de la Ciencia”, en la Escuela Primaria Gabriela Mistral, Colegio 
Guadalupe Victoria y Pierre Faure, por parte del Área de Química de la Escuela, donde se 
llevaron experimentos de dicha área a alumnos de primaria, obteniendo resultados muy 
satisfactorios. Se acercó la ciencia a aproximadamente a 220 alumnos de ese nivel. 
 

Salvatierra, Gto., a 30 abril de 2018. 

 

 

 

_________________________________ 

C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 
Directora. 
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Oficio No. ENMSSLP/D-0170/2018  

                                                                                                
Dr. J. Merced Rizo Carmona  
Director del Colegio del Nivel Medio Superior  
Universidad de Guanajuato 
Presente  
 

En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la 
Universidad de Guanajuato, me permito informar a Ud. las actividades realizadas 
en la Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz, durante el periodo 
que comprende del 1ro. de mayo al 31 de julio de 2018.   
 

Capítulo I. PLADI 2010-2020.  
 

1. PLADES 
          Se trabajó en el seguimiento para el cumplimiento de las metas que 
corresponden al Plan de Desarrollo institucional (PLADI), al plan de desarrollo del 
Colegio del Nivel Medio Superior (PLADECO) 2010-2020 y del Plan de desarrollo 
de la ENMS de San Luis de la Paz 
(PLADEMS).  

Se atendieron los asuntos para el avance del ejercicio del programa operativo 
anual (POA) 2018 en cuanto al cumplimiento de metas objetivo y metas financieras.  
 

Capítulo II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES  
 
1.  Capacidad 

Durante el periodo del presente informe se atendió a una población de 428 
estudiantes de cursos regulares y 277 alumnos de curso propedéutico, así como la 
expedición y validación de 245 fichas para el examen de admisión. Se realizó el 
proceso de aplicación de examen de admisión a 245 sustentantes siendo admitidos 
a primer ingreso 180 de ellos.   
 

   2.- Competitividad  
Se está participando en la promoción dentro del PC-SiNEMS a nivel II en 

estos momentos estando en proceso de evaluación por parte del Comité 
Dictaminador del COPEEMS. 

 Se participó con sede en la ENMS de Guanajuato en la XV Olimpiada 
Internacional de Lógica (Academia Mexicana de Lógica) en el primer selectivo con 
cinco alumnos pasando a la siguiente etapa el alumno Josué Adolfo Villanueva 
Padrón, en donde participaron 16 alumnos de nivel medio superior representando 
al estado de Guanajuato. El alumno en mención fue asesorado por el profesor Pedro 
Arriaga, docente del departamento de Filosofía, sede Valenciana, de la UG. 

Se participó en la Olimpiada Mexicana de Matemáticas en el primer selectivo 
con sede en la ENMS de San Luis de la Paz, con 25 alumnos, pasando a la segunda 
etapa 9 estudiantes, llevando un entrenamiento en la misma escuela del 5 al 20 de 
mayo de los corrientes, siendo la sede nuestra escuela para el para el 
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entrenamiento de alumnos de NMS de la región Noreste, atendidos por la Mtra. 
Miriam Hernández Ketchul del CIMAT. La alumna Méndez Arenas Mariana pasó al 
tercer selectivo, asistiendo al entrenamiento previo en la ENMS de Guanajuato. 
 

5 alumnos diferentes en cada caso participaron en el concurso institucional 
de Biología en la ENMS de Salamanca, Física Experimental en la ENMS de 
Salvatierra, Ciencias Sociales en la ENMS de Guanajuato y Física teórica en ENMS 
de Guanajuato.  

 

Capítulo III ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
 
1.-Desarrollo del Personal Académico-Administrativo 

Coordinación Sectorial de Desarrollo Académico 
Coordinación Sectorial de Desarrollo Académico 

La M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra Camarero acompañada de la Lic. 
Adriana González Vázquez asistió a la segunda fase del curso para autoridades 
unipersonales denominado “Liderazgo en consejos efectivos”  

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano, recibió documento que avala su 
certificación en CERTIDEMS.  

Las C. María Martha González Segura y Silvia Vázquez Ramírez asistieron y 
acreditaron el curso formativo para el desarrollo de competencias administrativas 
“creatividad e innovación”.   

Dentro del programa de capacitación de competencias administrativas las 
siguientes compañeras cursaron y aprobaron los cursos señalados: Adriana 
Morales González “certificación CONOCER EC105”; Alma Berenice Mendiola, Hugo 
Rangel Ramírez y Luis Arturo Martínez Arvizu el curso “Primeros auxilios” “Combate 
de incendios”; Sergio Arredondo Hernández y Eduardo García Rangel el curso 
“Alarmas contra incendios”.  

Se acompañó a las académicas, madres trabajadoras sindicalizadas a su 
festejo del día de las madres en la ciudad de Guanajuato.  

Se realizó la validación de documentos y lo correspondiente en la 
participación de los compañeros Félix Mauricio Arellano Vega y Susana Julieta Lino 
Sánchez en la convocatoria del procedo de promoción para personal de apoyo 
académico 2018, estando en estos momentos en espera de la resolución.  
  Los profesores: Mtra. Esperanza García Flores y M. en C. Luis Armando 
Ibarra Manzano participaron en la Convocatoria de Beca al Desempeño 2018, 
logrando colocarse la primera en el nivel 6 y el segundo en el nivel 3.  

Se llevó a cabo el Taller “Maestros que dejan huella” impartido por la Lic. 
Nichdali Ochoa Lara dentro del programa PROFIE, dirigido a los catedráticos de la 
institución.  

Las alumnas correspondientes al equipo de Baloncesto 3 X 3 y el alumno 
Cruz Adalberto Jiménez Cárdenas en la disciplina de atletismo participaron en la 
etapa estatal de CONADEMS acompañados del profr. Martin Rivera Ortiz y Alfonso 
Martínez Enríquez, en cuanto a atletismo, de 18 finalistas, nuestro alumno quedó 
en 5to lugar.  

Se realizó el ejercicio de evaluación docente por parte de profesores y 
alumnos.  



                         

 23 

En el marco del reconocimiento de trayectoria a comunidad UG, en el 
auditorio de la institución se desarrollaron la presentación de los libros “Universidad 
de Guanajuato: tradición y vanguardia para el porvenir” con la autoría del Dr. J. 
Merced Rizo Carmona y “Patria del cielo y de la tierra” de la autoría de la M. en P. 
Esperanza García Flores.  

Dentro del programa multimodal Sistema Universitario Multimodalidad 
Educativa, la M. en D.  Adine Luisa Manríquez Huerta participó en la digitalización 
de la UDA “Ciencias Sociales”  

Los profesores sindicalizados asistieron al evento anual organizado por la 
ASPAAUG. 

Profr. Martín Rivera Ortiz y Profr. Alfonso Martínez Enríquez asistieron al 
curso “Los retos de la cultura física y el deporte en el entorno de las ENS”, dentro 
del Congreso de cultura física y deporte 2018. 

Sergio Arredondo Hernández y Hugo Rangel Ramírez asistieron a una 
demostración canina en la sede Irapuato.  

Luis Arturo Martínez Arvizu y Rubén Vázquez Ramírez al curso “Prevención 
de mordeduras”.  

Los trabajadores Sergio Arredondo Hernández, Silvia Vázquez Ramírez, 
Rubén Vázquez Ramírez y Lucio Villegas asistieron al evento para conmemorar el 
día del trabajador universitario del ASTAUG. En la competencia de atletismo 
organizada con este motivo, el compañero Sergio Arredondo Hernández obtuvo el 
primer lugar. 

Las profesoras Karla Alejandra Núñez Juárez y Rosa Arvizu García asistieron 
al curso de actualización de lengua extranjera.  

Martha Patricia Chávez Hernández, encargada de biblioteca, asistió al curso 
“Trabajo colaborativo” y de bibliotecarios.  

El L.H. Alejandro Lugo Díaz y el L.C.C. Juan Bernardo Vázquez Suárez 
fueron aceptados para obtener la certificación ECO 647 Conocer. 

Las becarias de del área de desarrollo estudiantil asistieron a los cursos que 
fueron convocadas en cuanto a inducción y capacitación.  

La Lic. Silvia Martínez Ceballos asistió al curso “Desarrollo de competencias 
de gestión y administración. 

 
  

2.-Desarrollo Integral de los Estudiantes. 
 

Se atendió a la totalidad de estudiantes (428) en las sesiones de tutoría 
académica no curricular correspondientes al periodo del presente informe con una 
sesión semanal de trabajo con su tutor de acompañamiento. 

22 estudiantes participaron en torno al tema “El compromiso político de los 
jóvenes” en el concurso de cuento organizado por la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES); tres de ellos fueron 
seleccionados como finalistas.  

En el marco del programa “Lunes de la Ciencia”, de divulgación eUGreka tu 
conecte con la ciencia, el Dr. Jorge Armando Cervantes Jauregui impartió en esta 
institución la conferencia “Energía solar y celdas solares”. 
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En el marco del programa “La ciencia es cultura” Erik Amézquita, estudiante 
del DEMAT, impartió para alumnos de la institución la conferencia denominada “La 
maldición de la dimensión”  

Se participó con 16 alumnos en la inauguración de la exposición de carteles 
del programa “cervantes va a la prepa” y la presentación de proyecto educativo “ante 
los ojos del contemporáneo” 

 
Se concluyó con la validación de alumnos que solicitaron cédula de admisión.  
Se entregaron las tabletas correspondientes del programa de inclusión digital 

al 100% de los y las estudiantes de la segunda inscripción. Se recibió un total de 
168 tabletas, de las cuales se entregaron 158 y se devolvieron 10 equipos que 
correspondían a estudiantes que ya no acuden a nuestras aulas. Se recibieron por 
parte de los alumnos también 170 libros de título “Secretos de los estudiantes 
exitosos”, entregados por la Delegación Regional II Noreste departamento de 
Articulación Interinstitucional.  

Las alumnas Diana Guadalupe Fernández Rendón y Naomi Vázquez García 
asistieron a la ciudad de Hiroshima y poblaciones vecinas, dentro del proyecto de 
EDUCAFIN “Rumbo a Japón”. Del 10 al 20 de mayo. 

Dos alumnos asistieron al “Verano de la investigación 2018” que organiza la 
Universidad de Guanajuato; Brenda Guadalupe Durán Coronilla quien colaboró con 
la Dra. Irais Amaranta Quintero Ortega del campus León, división de ciencias e 
ingenierías departamento de ingenierías química, electrónica y biomédica, en la 
investigación “extracción y purificación de colágeno tipo uno para aplicaciones en 
ingeniería de tejidos”. Areli Guadalupe López Ramos, colaborará con la Dra. 
Lourdes González Rosas del Campus Guanajuato división de Ciencias Económico-
administrativas departamento de gestión y dirección de empresas en la 
investigación “el rol del festival internacional cervantino el desarrollo regional como 
industria cultural y turística” Estuvieron presentes en la inauguración del evento 
acompañados por la Mtra. Adriana González Vázquez. 

Coordinados por la Mtra. Esperanza García Flores, los alumnos de la cuarta 
inscripción participaron en el viaje de prácticas a la ciudad de Puebla visitando 
lugares con referencias históricas, así como el zoológico “Africam safari”. 

Coordinados por el Arq. Antonio Martínez Jiménez, los alumnos de la sexta 
inscripción del área de artes participaron en el viaje de prácticas a la ciudad de San 
Luis Potosí al municipio de Xilitla visitando lugares con corte arquitectónico e 
histórico. 

Acompañados por la Arq. Elizabeth Becerra Cantero y el Lic. Juan Bernardo 
Vázquez Suarez, seis alumnos asistieron a la Universidad de Guadalajara a recibir 
reconocimiento por la participación en el programa de “Cartel” organizado por el 
AUINES región occidente.   

En apoyo a actividades complementarias de las materias de “Orígenes de 
México” y “Seminario de Historia de México Contemporáneo”, todos los alumnos de 
las segunda y cuarta inscripción asistieron a la exposición temporal perteneciente 
al archivo de la nación titulada “Movimiento estudiantil del 68” realizada en la casa 
de la cultura local.  

En torno a la semana del estudiante se realizaron en la institución diversas 
actividades cerrando con un festejo con el tópico de disfraces.  En la misma semana 
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y coordinado por el Profr. Alfonso Martínez Enríquez y el profr.  Martin Rivera Ortiz, 
se realizó un encuentro deportivo de convivencia entre las escuelas de nivel medio 
superior del municipio (Colegio Miguel Hidalgo, CECYTE y CBTA.) 

Los alumnos del bachillerato de Ciencias Sociales y Humanidades recibieron 
la charla Implementación y operación del programa Amber de la procuraduría 
general de justicia. 

18 alumnos del área de Ciencias Sociales y Humanidades acompañados de 
la Lic. Adine Luisa Manríquez Huerta participaron el conversatorio para el diálogo 
con jóvenes organizado por el INE y el IEEG temática central “El papel de las 
instituciones electorales para garantizar el voto libre y secreto”.   

Se contestaron por parte de los alumnos las encuesta; a). - Percepción del 
Nivel Medio Superior fase de ingreso (alumnos del propedéutico) y de egreso 
(alumnos de la sexta inscripción) así como las de evaluación de profesores y de 
guías por parte de los alumnos del propedéutico.   

El Dr. J. Merced Rizo Carmona director del Colegio del Nivel Medio Superior 
impartió la conferencia para los alumnos “La importancia de leer y escribir”.  

Se presentó la obra de teatro “Sátira política” presentada por los alumnos de 
la sexta inscripción del bachillerato de ciencias sociales y humanidades.  

Dentro del programa PROFIE se llevaron a cabo los siguientes cursos-
talleres 1.-“Automotivación y plan de vida y qué onda con mi vida” impartido por el 
Lic. Juangel Pineda, 2.- “Compromiso social como alumno” impartido por la Lic. 
Maribel Rangel Rocha 3.-  “Motivación y desarrollo personal en la escuela” impartido 
por el Lic. Alfonso Flores, todos dirigidos  a los alumnos de la institución. 

Con los alumnos jefes de grupo se asistió al desayuno del Día D presidido 
por el Sr. Rector General Luis Felipe Guerrero Agripino. Así como a la inauguración 
de la estatua de orgullo “univerciudad”  

Para el fortalecimiento preventivo de la seguridad de nuestros estudiantes se 
llevaron a cabo las siguientes charlas por personal de la policía Federal 
“Ciberseguridad, fraude, suplantación, acoso, redes sociales” y Habilidades para la 
vida “Prevención de adicciones, autoprotección, proyecto de vida y comunicación. 
Y por personal de tránsito municipal la plática de seguridad vial.  

Coordinados por el área de desarrollo estudiantil se realizó la feria de salud, 
así como tres jornadas de activación física como macro-clases involucrando al 
100% del alumnado.  

 

3.-Mejoramiento de la gestión académico-
administrativa  
 

Respecto a sustentabilidad y medio ambiente se realizaron las reuniones 
correspondientes al trabajo interno a las revisiones y a los avances en plataforma 
en vías de obtención del distintivo de buenas prácticas ambientales a otorgar por la 
PAOT (Procuraduría ambiental de ordenamiento territorial) el próximo mes de 
agosto. En esta temática se iniciaron los jardines polinizadores por la CONANP 
(Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas) y el jardín de cactáceas, así 
como la exposición denominada “Águila real”.   Se realizó la medición de armónicos 
y fugas a tierra por el programa integral del energía y estudio de cargas. Se atendió 
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la 2da. Auditoría realizada por Claudia Rodríguez López del Programa de Buenas 
Prácticas Ambientales y Pedro Josué Miranda Cortés enlace del programa en el 
campus Guanajuato, y la Lic. Rosalba Vázquez Valenzuela del CNMS. Se realizaron 
los avances en atención a las observaciones conformando las carpetas electrónicas 
y físicas de manera sistemática. 

En el tema de seguridad se realizaron los reportes semanales de incidencias, 
se atendieron las dos primeras reuniones trimestrales, realizando las actas de 
verificación correspondientes y el avance del programa anual de seguridad. 
Recibimos la visita de la Auditoría Superior del Estado (ASUEG) para verificación 
de las estaciones de alarma y los sensores de humo.   

Por parte del área de administración y control escolar se emitieron 81 
constancias de los siguientes tipos: cartas de conducta, para certificar inscripción 
y/o promedio, para la emisión de VISA y pasaporte, principalmente. 

Se atendieron 46 padres de familia de manera personalizada con la finalidad 
de apoyar el desarrollo integral de sus hijos.    

En una dinámica de cooperación todos con todos, a través de pequeñas 
convivencias  en el espacio de receso de los estudiantes, se realizaron sesiones de 
integración del personal académico y administrativo que labora en la institución con 
el fin de fortalecer el clima organizacional y  la identidad universitaria; 9 de mayo 
para festejar el día de las madres y los festejados del mes, el 22 de junio festejar a 
los cumpleañeros del mes de junio, contando con alrededor del  70% de la 
asistencia voluntaria del personal docente y administrativo.   

Se realizó el evento del festejo del día de las madres y del dial del maestro 
por parte de la Dirección con la participación de directivos, profesores y personal 
administrativo.  

Se realizó la ceremonia de clausura de fin de cursos para la generación 2018, 
contando con la presencia del total de egresados con sus familias. 

Se apoyó para que las catedráticas madres de familia asistieran al festejo 
organizado por el ASTAUG 

A través de la herramienta Servqua, el total de estudiantes de la sexta 
inscripción solicitados (100) contestaron vía electrónica la encuesta referente a las 
expectativas y precepción de los servicios que reciben en la ENMS.  

Se regularizó el estado financiero del servicio de agua potable que tenía 
varios años de atraso.  

Se gestionó con la Comisión Estatal del Agua el estudio de la calidad del 
agua que se proporciona en los vertederos de la institución, teniendo en nuestras 
manos los resultados de dicho análisis.  

Se gestionó y logró la definitividad de horas para el Profr. Juan Bernardo 
Vázquez Suarez, (4Hrs.)  y del Profr. Alejandro Lugo Diaz (8hrs.) del Lic. Luis Vargas 
Quevedo (6hrs.), y de la Q. Maribel Huerta Montero (3 hrs.)  

Se convocó a los padres de familia de los alumnos de la primera inscripción 
(quienes obtuvieron un resultado positivo en el examen de admisión) a una reunión 
para dar la bienvenida a la institución y dar a conocer información general del 
proceso ingreso e inscripción. 

  

4.-Impulso a la Cultura y extensión 
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Se continuó con la participación en el proyecto “Cervantes va a la prepa” 
imaginación, creatividad y libertad, en la fase de exposición de carteles y 
presentación de proyecto.  

Coordinados por el Lic. Alejandro Lugo Diaz, se realizó por parte de los 

alumnos de la institución con asistencia de la comunidad universitaria el acto 

conmemorativo del 156° aniversario de La Batalla de Puebla. 

Directivos de la institución asistieron a la inauguración y a la clausura del 

noveno foro de espiral universitario.  

Se participó en el encuentro cultural en la ENMS de Silao, con el grupo de 

danza folclórica, danza contemporánea y de música y canto.  

 

5.-Vida Colegiada   
 

Se asistió en representatividad de la institución a las reuniones ordinarias y 
extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior y a las reuniones 
del Consejo de Planeación del Nivel Medio Superior a las cual fuimos convocados.  

Se presidieron las reuniones realizadas en el periodo de este informe; con la 
Honorable Academia de Profesores y Alumnos. Con del Comité de Ingreso y 
Permanencia de la institución (CIP) para atender las necesidades de contingencia.   
Con tutores de apoyo y acompañamiento, con personal administrativo y de servicios 
de la institución. Con la comisión de seguridad e higiene asistida por el Lic. Ramsés 
Vázquez coordinador de unidad de seguridad del CNMS y del Lic. Lauro Jiménez 
Martínez coordinador de seguridad y salud laboral de la dirección de Recursos 
Humanos en relación con los avances del acta de verificación y del programa anual 
2018 de seguridad y salud laboral en cumplimiento de las normas oficiales 
mexicanas.  

La Lic. Adriana González Vázquez, asistió a las reuniones y capacitaciones 
a las que fue convocada como Secretaria Académica para varios asuntos, en 
especial los relacionados con EXANI I y el proceso de admisión. 

La Lic. Elsa María Vázquez García como enlace de servicio social 
universitario y enlace del programa de fortalecimiento de competencias (PROFIE), 
asistió a las reuniones a las que fue convocada.   

La I.A. Ma. de la Luz Frutos Rangel, enlace del programa de manejo 
ambiental y sustentabilidad (PMAyS-UG), asistió a las reuniones que fue 
convocada. 

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano miembro del comité revisor de 
cada una de las escuelas del NMS y enlace de investigación asistió a las reuniones 
que fue convocado. 

 El Lic. Alejandro Lugo Díaz enlace de extensión, enlace de planeación y 
enlace de calidad, asistió a las reuniones a las que fue convocado. 

La C. Martha Patricia Chávez Hernández, enlace de Seguridad, participó en 
las reuniones internas como externas en las que fue convocada.  

 La Ing. Ma. De la Lux Frutos Rangel, enlace de Medio Ambiente, participó 
en las reuniones internas como externas en las que fue convocada. 
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La Lic. Rosa Arvizu García miembro del comité y enlace de 
internacionalización asistió a las reuniones a las que fue convocada. 

La M. en P. Esperanza García Flores asistió a las reuniones de la comisión 
revisora a las que fue convocada.  

Los líderes sindicales y/o los suplentes de personal académico y 
administrativo asistieron a las reuniones sindicales a las que fueron convocados. Se 
apoyo al personal docente para asistir a los festejos del día de la madre y del día 
del trabajador académico.  

  

6.-Desarrollo de la Infraestructura  
 

Se dio seguimiento con autoridades universitarias y municipales al cierre de 
las obras en; “Remodelación de la cafetería” y “Colocación de techumbre en cancha 
de usos múltiples azul”,  

Se realizaron las acciones de mantenimiento mayor que incluyen 
dignificación de la entrada principal y colocación de gárgolas.  

Se realizaron las acciones de mantenimiento menor que se requirieron en el 
periodo del presente informe. 

Se realizó el estudio de electrificación del área deportiva de la cancha 2, 
análisis de cargas.  

Se recibió al personal de Bienes Muebles al etiquetado de los bienes 
adquiridos recientemente.  

 

7.-Presencia Universitaria 
 

El equipo enlace de Redes y Vocalías en Atención y Prevención del Suicidio, 
adicciones y violencia Familiar, Sexual y de Género, conformado por el M. en P. 
Pedro Javier Castañón Rivera, Lic. Rosa Arvizu García, enfermera becaria 
Alejandra Pérez Terán y psicóloga becaria Gabriela Pérez Terán asistieron a las 
reuniones convocadas por el Hospital General del municipio en este periodo. 

 
Las instancias apoyadas a través del Servicio Social Universitario fueron; 

hospital general y su albergue (CAISES). Dirección de protección al medio 
ambiente. Comisión de áreas naturales protegidas (CONANP), Dirección de 
seguridad pública. Grupo de ayuda social “Fe y Luz”. Casa de cultura, Centro de 
rehabilitación ludovicense, Casa de reposo “Jesús Ramírez Lazcano”. Comedor de 
beneficencia, INAEBA y el CRAIM del municipio de Dr. Mora, Gto.   

La directora conjuntamente juntamente con la Secretaria Académica asistió 
a las reuniones que fueron convocadas por la Secretaría de Educación de 
Guanajuato, Delegación Regional de Educación II Noreste a través de 
departamento de Educación Media Superior.  
           Como actividad de campo, en la materia de Psicología Social alumnos de la 
sexta inscripciones asistieron a realizar una visita de carácter de apoyo asistencial 
y social a través del proyecto “provoca una sonrisa inesperada en una mamá”. 
Además, participaron en el evento de día 10 de mayo entregando flores a las mamas 
de la institución.  
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En representación de la institución se asistió a la inauguración de la 
exposición temporal denominada “Movimiento estudiantil de México 68” realizada 
en la casa de la cultura del municipio.  

El cuerpo directivo acompañado de profesores asistió al teatro Angela Peralta 
de la Ciudad de San Miguel de Allende al homenaje de Ignacio Ramírez el 
Nigromante. Convenio de colaboración entre la UNAM y a la UG.  

Se participo en el Concurso de niños narradores que pertenecen a la 
biblioteca pública Lic. Alfonso Teja Zabre con tres profesores que fueron jueces.  

Se participó en la organización de la semana por la paz, con la Delegación 
Regional II Noreste a través del enlace de convivencia escolar  

.  
 
 

Atentamente 
San Luis de la Paz, Gto 31 de julio del 2018 

“La Verdad Os Hará Libres” 
Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz 

 
 
 

M. en I. E. María Dolores García la Sienra Camarero 
Directora  

c.c.p. archivo.  

 
 

 


